

# Doble aguinaldo pudo haber precipitado cierre de empresas

• *El experto en economía Julio Alvarado recomendó al Gobierno realizar un estudio sobre los factores que determinaron el cierre de 58 mil empresas, desde junio de 2014 a mayo del año en curso*

El experto en economía Julio Alvarado recomendó al Gobierno realizar un estudio sobre los factores que determinaron el cierre de 58 mil empresas, desde junio de 2014 a mayo del año en curso.

En declaraciones formuladas a **EL DIARIO** y a una radioemisora local, recordó que el Gobierno censuró duramente a las microempresas, cuando expresaron su oposición al pago del doble aguinaldo.

Del origen de la alarmante

cifra, el experto explicó que el dato proviene de Fundaempresa, que es la entidad del sector privado que registra la apertura y suspensión de operaciones de las empresas en el país.

Durante la pasada gestión, Fundaempresa tenía el registro de 151 mil entidades legalmente establecidas, pero a mayo de este año sólo quedaban 93 mil de ellas.

El experto asegura que "lo sucedido en el sector privado identifica que se ha producido

una crisis preocupante, porque además puede advertirse el crecimiento del sector dedicado al comercio informal".

"Por lo tanto, no se debe a la voluntad o a la flojera, como pretendió suponer la primera autoridad del Estado sino a otros factores, como las obligaciones sociales, el doble aguinaldo y, sobre todo, la ausencia de nuevos mercados, condiciones que generan desaliento e imposibilidad de hacer frente a tantas obligaciones, para permitir la sostenibilidad económica de estas empresas", explicó.

En acuerdos internacionales

contraídos con la Organización Internacional del Trabajo (OIT) se reconoce que el tripartidismo debe aplicarse en los temas laborales. Ello significa que "deberían intervenir el Estado, los empresarios y los trabajadores en la solución de problemas graves, antes de que se produzca, como está ocurriendo en el país, el cierre de empresas", indicó.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



EL EMBLEMA PATRIO TRICOLOR QUE IDENTIFICA A TODOS LOS BOLIVIANOS.

## Día de la Bandera

### Reconocimiento a la tricolor como genuino emblema patrio

Hoy se recuerda el Día de la Bandera como fiesta cívica-nacional desde el 30 de julio de 1924 determinado por Decreto Supremo en conmemoración del aniversario de creación de la primera bandera boliviana en 1825.

La bandera tricolor de Bolivia es el principal símbolo nacional del país. Fue adoptada el 31 de octubre de 1851 durante el gobierno de Manuel Isidoro Belzu.

Consta de tres franjas hori-

zontales de igual anchura y dimensiones, siendo la franja superior de color rojo, la central de color amarillo y la inferior de color verde.

Con motivo de la celebración se realizan actos conmemorativos como desfiles y ceremonias, en los cuales se le rinde tributo a la bandera.

Muchos colegios izan este emblema todos los días lunes y con mayor razón lo harán hoy, 17 de Agosto.

Inf. Pág.1, 2do. Cuerpo



PROTESTA DE BRASILEÑOS CONTRA LA CRISIS ECONÓMICA Y EL GOBIERNO DE DILMA ROUSSEFF.

## Multitud exige renuncia de Presidenta de Brasil

Brasil vive malestar por la crisis económica y los escándalos de corrupción que salen a luz a diario. Esta situación se plasmó ayer, domingo, por tercera vez este año, en las calles de un centenar de ciudades brasileñas.

Miles de ciudadanos de las clases medias, en su mayoría vestidos de verde y amarillo, salieron a la calle para protestar contra el gobierno de Dilma Rousseff y su formación, el Partido de los Trabajadores (PT).

Reclamaban el fin de la corrupción y exigían que la

presidenta, Dilma Rousseff, dejara su cargo. Los gritos "¡fuera Dilma!", "¡fuera Lula!" y "¡fuera PT!" se escucharon en todo el país.

Pese a todo, las protestas contra el gobierno de Rousseff, que solo lleva ocho meses en este segundo mandato, han perdido fuerza respecto a las que se celebraron el 15 de marzo y el 12 de abril.

Las protestas fueron convocadas en 257 ciudades a través de las redes sociales por los principales movimientos populares opo-

sitos al Gobierno, sobre todo Vem Pra Rua (Ven a la Calle) y Movimento Brasil Livre (Movimiento Brasil Libre, MBL).

Inf. Pág.8, 1er. Cuerpo

## Un muerto y siete heridos en incendio de cárcel cruceña

Un muerto y siete heridos fue el saldo de un incendio que se produjo la madrugada de ayer en el penal de Palmasola en Santa Cruz.

En declaraciones preliminares, el Ministerio de Gobierno descartó la muerte de un reo, pese a la versión de la Regencia General de la penitenciaria, que aseguraba que había un cadáver calcinado.

El siniestro se desató en el área de carpinterías. "Parece que el hombre quiso protegerse detrás de unos troncos pero murió calcinado", dijo Leónidas Rodríguez, regente del penal.

Inf. Pág. 7, 1er. cuerpo

## El Tigre retomó la senda triunfal

The Strongest logró ayer su primera victoria del torneo Apertura de la Liga al superar a Ciclón por 3-1 en el estadio Cuarto Centenario de Tarija.

Escóbar hizo el primer gol, a los 33 minutos, y a partir de ese momento todo se decantó en favor del conjunto visitante, mientras que el local entró en pánico escénico. El primer tiempo terminó con ese marcador.

En el segundo período apareció la figura del paraguayo Neuman, quien anotó el segundo tanto atigrado a los 52 minutos, lo que dio mayor tranquilidad a los paceños. El propio Neumann fue el autor del tercer gol.

Inf. Suplemento Deportivo



EN TODO EL PAÍS, MASCOTAS FUERON VACUNADAS CONTRA EL MAL DE RABIA.

## Se cumplió jornada de vacunación a mascotas

Ayer, domingo, se efectuó la campaña de vacunación gratuita antirrábica en más de 20.000 puntos de inmunización desplegados en todo el país, en conmemoración al Día de San Roque, patrón de los perros.

"Hemos iniciado la campaña antirrábica a nivel nacional, queremos decir que estamos desplegando más de 20.000 brigadas, en 20.000 puntos estratégicos de vacunación

con apoyo el sector salud a nivel nacional", explicó la ministra de Salud, Ariana Campero, durante el acto inaugural que se realizó en la plaza San Francisco de La Paz.

Según informes oficiales, el Gobierno invirtió más de 6,8 millones de bolivianos con el fin de distribuir 3,5 millones de vacunas antirrábicas para perros y gatos.

Inf. Pág.6, 1er. Cuerpo

## Asambleísta denuncia que Horno de Vinto se encuentra paralizado

El asambleísta orureño José Luis Toco denunció que supuestamente el interruptor de potencia del transformador del horno metalúrgico de Vinto se habría quemado y dejó de funcionar.

El gerente Administrativo de finanzas de Vinto, Andrés Ramos, dio a conocer que en la actualidad el horno no presenta ningún problema y que logrará la producción de dos mil toneladas de metales concentrados de estaño.

Toco también dio a conocer que el sistema eléctrico del horno Ausmelt no estaría concluido y que genera al momen-

to una deuda de 38 millones de bolivianos.

El costo del horno se aproxima a \$us 40 millones de los cuales una gran parte habría sido pagado, según el gerente administrativo.

Al parecer el nuevo horno enfrenta problemas de abastecimiento de agua y de concentrados que debe procesar. Actualmente Vinto, produce alrededor de 11.800 toneladas y se espera que con el funcionamiento del nuevo horno su producción de eleve a 18.000 toneladas.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Con éxito concluyó Feria del Libro 2015

La Feria del Libro de 2015 tuvo una multitudinaria concurrencia en el último día de exposición que fue ayer.

La cifra de visitantes superó los cien mil visitantes; sin embargo, el informe final se conocerá en la semana, comentó a **EL DIARIO** la gerente de la Cámara Departamental del Libro de La Paz, Patricia Navarro.

Este evento se desarrolló durante dos semanas en instalaciones del Campo ferial "Chukiago Marka", ubicado en la zona Sur de la sede de Gobierno.

"Hemos superado la cifra de cien mil visitantes, tuvimos la colegio, niños y jóvenes. Se creó mucha expectativa porque también lanzamos una nueva imagen por los 20 años, aquello se pudo difundir en La Paz y el resto del país. La feria tuvo muy buena acogida", resaltó Navarro.

**EL DIARIO** evidenció que destacó no sólo la visita de la gente sino también la presencia de los expositores que

nes guiaban en la compra de los libros.

La variedad de opciones estuvo desde selectos grupos de textos expuestos para el público hasta especialidades gastronómicas.

La muestra fue dirigida a los niños, puesto que en la mayoría de los estantes se ofrecieron textos infantiles, cuentos en materiales didácticos, juegos y mucho más. Los padres de familia que acompañaban a los más pequeños tenían una gran variedad de material de elección que era del deleite de los hijos.

La feria significó espacios de interacción, debate y entretenimiento. "No sólo se accede a los libros, sino que mucha gente accede a las presentaciones de los libros, a los talleres, a los debates y escuchar a su autor, realmente como organizadores estamos muy contentos por haber cumplido los objetivos de la feria", resaltó Navarro.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

### Hoy en Ciencia y Computación

#### Redes sociales al servicio de las empresas



Las redes sociales se han convertido en un medio de información muy importante, no solo sirven para vincularse con amigos o familiares que se encuentran lejos, hoy en día existen actividades económicas que se basan en las mismas redes.

No es de extrañarse que ahora Facebook ofrezca una opción para las empresas mediante los mensajes. Veamos en esta edición lo que propone la red social más grande.